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Ergebnisprotokoll zur Sitzung des Ortschaftsrates Kau 

Montag, 04.10.2021, 19:30 Uhr 

 

Öffentlich 

zu 1 Anpassung der Vereinsförderrichtlinie 

Vorlage: 165/2021 

 

 

Empfehlungsbeschluss (einstimmig beschlossen bei 9 Ja-Stimmen) 

  

Folgende Regelungen der Vereinsförderrichtlinie werden wie nachste-

hend geändert: 

 

§ 2  

Grundförderung 

 

Jeder Verein, der im Bereich Sport, Kultur, Heimat- und Brauchtums-

pflege und sozialem Engagement tätig ist, erhält jährlich einen So-

ckelbetrag nach Maßgabe der Mitgliederzahlen in Höhe von 6.- € je 

aktivem volljährigen Mitglied bzw. 25.- € je aktivem volljährigen Mit-

glied im Bereich der Musikkapellen und Fanfarenzüge. 

 

Zur Jugendförderung werden pro Jugendlichen im Alter zwischen 3 

und 17 Jahren statt der Grundförderung 20.- € als Zuschuss gewährt 

(Jugendförderprogramm). Maßgebend ist bei Sportvereinen die Zahl 

der an den WLSB gemeldeten Jugendlichen zum 31.12. des Vorjahres, 

ansonsten eine Mitgliederliste zum 01.01 des laufenden Jahres. 

 

§ 3 

Überlassung von städtischen Sportanlagen und Räumen 

 

1. Unterrichts-, Aufenthalts- und Proberäume sowie städtische Sport-

anlagen, mit Ausnahme der Turn- und Sporthallen und der Freibäder, 

werden den örtlichen Vereinen in der unterrichtsfreien Zeit zur Aus-

übung des Vereinssports/Vereinszwecks unentgeltlich überlassen, so-

fern dies mit der sonstigen Nutzung vereinbar ist. Die Belegungspläne 

für die Hallen werden halbjährlich im Rahmen einer Koordinationsver-

sammlung aller betroffenen Vereine erstellt. Eine evtl. Mitbenutzung 

des Manzenberg-Schulsportplatzes erfolgt nur in Absprache mit dem 

jeweiligen geschäftsführenden Schulleiter der Tettnanger Schulen.  

 

2. Rein sportliche Veranstaltungen sind bei aktiver Teilnahme Einhei-

mischer an den Verbandsspielen des WLSB beteiligten Sportvereinen 

nach der Hallenbenutzungsordnung gebührenfrei.  
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§ 7 

Übergangsregelung 

 

entfällt 

§ 7 

Inkrafttreten 

Die Änderung der Vereinsförderrichtlinie Tettnang tritt zum 1.1.2022 in 

Kraft.  

 

 

 

zu 2 Investitionszuschüsse an Vereine 2022 

Vorlage: 163/2021 

 

 

Empfehlungsbeschluss (einstimmig beschlossen bei 9 Ja-Stimmen) 

  

1. Auf der Grundlage der Vereinsförderrichtlinie erfolgt eine Bezuschus-

sung der beantragten Vereinsinvestitionen in Höhe der Grundförde-

rung der zuschussfähigen Kosten. Die Bewilligung steht unter dem 

Vorbehalt der endgültigen Aufnahme der Zuschussbeträge in den 

Haushalt 2022. 

 

2. Die Zuschussbeträge werden im Einzelnen wie folgt festgelegt:  

 

Verein Zuschussfähige Kos-

ten 

Grundzuschuss  

SG Argental 32.870.- € 9.860.- € 

TSV Tettnang 13.840.- € 2.075.- € 

Schützenverein Kau  12.600.- € 3.780.- € 

 

3. Die bewilligten Beträge sind nach oben gedeckelt. Unterschreitun-

gen werden entsprechend angepasst. 

 

 

 

zu 3 Novellierung Verwaltungsgebührensatzung der Stadt Tettnang 

Vorlage: 149/2021 

 

 

Empfehlungsbeschluss 

(mehrheitlich beschlossen bei 8 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung) 

 

Die Verwaltungsgebührensatzung der Stadt Tettnang inklusive zugehöri-

gem Verwaltungsgebührenverzeichnis wird in der vorgelegten Fassung 

beschlossen. 

Mit in Kraft treten der neuen Satzung zum 01.11.2021 tritt die Verwal-

tungsgebührensatzung vom 13. Dezember 2006 außer Kraft.  



S T A D T  T E T T N A N G   

 

 

Ergebnisprotokoll 04.10.2021  Seite 3 von 5 

 

 

zu 4 Vorstellung der neu gewählten Führungskräfte der Freiwilligen Feuerwehr 

Tettnang - Abteilung Kau 

Vorlage: 167/2021 

 

 

Der Gesamtkommandant der Feuerwehr, die Abteilungskommandanten 

und deren Stellvertreter werden sich vorstellen. 

 

Es erfolgt ein mündlicher Bericht in der Sitzung.  

 

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

zu 5 Projektinformation „Qualitätsoffensive Wandern“ 

Vorlage: 150/2021/1 

 

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

zu 6 Bebauungsplan "Lindeareal" 

- Ergebnis der förmlichen Beteiligung mit Abwägungsbeschluss gemäß § 

3 Abs. 2 und § 4 Abs.  2 BauGB  

- Billigung des Bebauungsplanentwurfs 

- Beschluss über die Durchführung der erneuten Beteiligung gemäß § 4a 

Abs. 3 BauGB 

Vorlage: 156/2021 

 

 

Der TOP wurde abgesetzt. 

 

 

 

zu 7 Mitteilungen und Anfragen 

 

Mitteilungen des Ortsvorstehers 

 

 Versammlung Rosenstraße 

Der Ortsvorsteher teilt mit, dass die Eigentümerversammlung Rosenstraße 

auf Mitte November geschoben wurde. Die 20.000 Euro, die für die Ro-

senstraße für 2021 eingestellt wurden, hat der Ortsvorsteher bei Frau 

Schubert von der Verwaltung auf 2022 verschieben lassen. 
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 Sitzungsbeginn der Ortschaftsratsitzungen 

Der Ortsvorsteher informiert darüber, dass die Kauer und die Tannauer 

Ortschaftsratsitzungen mit nur einer halben Stunde Zeitversetzung begin-

nen. Von Seiten der Verwaltung bestehe die Anfrage, ob bereits früher 

oder eher später begonnen werden könne. 

 

 

Ein Gremiumsmitglied erklärt, er könne höchstens 15 min. früher kommen, 

wegen der Landwirtschaft. Ihm wäre ein späterer Beginn der Sitzungen 

lieber, ab 19:45 Uhr. 

 

Ein weiteres Gremiumsmitglied könne sich auch vorstellen, im Wechsel zu 

beginnen, mal früher, mal später. 

 

Der Ortsvorsteher stellt die Frage, ob es sinnvoll wäre ein später Beginn in 

den Sommermonaten und ein früher Beginn in den Wintermonaten. 

 

Aus der Mitte des Gremiums wird ergänzt, dass man abwarten solle, was 

der Tannauer Ortschaftsrat dazu sage, da sie ebenfalls vor dem gleichen 

Problem stünden. 

 

Ein Gremiumsmitglied schlägt vor, ab 2022 ein Jahr auf Probe im Rhyth-

mus um 19:15 Uhr und 19:45 Uhr beginnen. 

 

Der Ortsvorsteher möchte sich nochmals bei der Verwaltung erkundigen, 

wie sich der Ortschaftsrat Tannau dazu geäußert habe. 

 

 

 Arbeiten Sängerstraße – Lilienstraße 

Der Ortsvorsteher informiert, dass die Bauarbeiten Sängerstraße – Lilienst-

raße im Februar 2022 abgeschlossen werden. 

 

Aus der Mitte des Gremiums wird gefragt, ob bei diesen Bauarbeiten 

Glasfaser mitverlegt werden. 

 

Der Ortsvorsteher bejaht dies.  

 

 

 

Anfragen aus dem Gremium 

 

 L 333 

Ein Gremiumsmitglied erkundigt sich, wie der Stand bei dem Projekt L 333 

aussehe. 

 

Der Ortsvorsteher erklärt, dass es nicht voran gehe. Es läge am Vertrag 

zwischen dem Land und der Stadt. 

 

Aus der Mitte des Gremiums wird gefragt, ob es keine Möglichkeit für ei-
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ne Beschleunigung des Verfahrens gäbe.  

 

Nach seinem Kenntnisstand sei es eine Abstimmungssache zwischen 

Stadt und Land, teilt der Ortsvorsteher mit. Er werde nochmals bei der 

Verwaltung nachhaken.  

 

 

 Heizung Seldnerhalle 

Ein Gremiumsmitglied erkundigt sich, wie der Stand der Heizung in der 

Seldnerhalle sei. 

 

Der Ortsvorsteher antwortet, dass die Firma Sauter bis Ende des Monates 

fertig sei. 

 

 

Die Mitteilungen und Anfragen wurden zur Kenntnis genommen. 
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